

琉球大学学術リポジトリ

岸總理大臣第1次訪米関係一件 会談関係

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-04-18 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	http://hdl.handle.net/20.500.12000/44205

小川アジア二課長の米側との会談録

（三三・六・四）
（テアス課
ナ川記）
國務省支那局長ラルフ・クラフとの会談要旨
ラルフ・クラフは國務省の支那エクスペートにて香港領事、ナシ
ナル・ウォード、カレッジ研修、ジョンソン大使の米中会談初代隨員
支那局次長を経て最近支那局長となつた。小川とは香港時代面識あり、又、今春極東旅行の際に面談している。

第一回は、就職到着の前日、大使館が予めアレンジしていたので
往訪したが会談前であつたので政策問題には触れず、最近の台湾中
共における事件について意見を交換した。（六月十七日午後四十分）

日本記者フォード問答。

クラフが去る四月東京訪問後香港台灣を訪問せるにより小川より
台灣の印象、台北事件について概要を質した。クラフは台灣訪問は
事件前であつた事、經濟的に安定していると見た。又、中国人台灣

人の間も（東京にて小川より充分注意すべき處と指摘しておられたので）出来ただけ詫問した。ある程暮しもしつくり行つてはいなじうちだが、次第に懶惰しつつあり、言葉もわからるようになり、兵役をより開化してゆるので特にシリアスな虚偽をねと騒うと述べた。小川より兵役の点は最初によい面はあるも國籍全体としては問題の種を多くし悪か面も見過ぎないかと述べたところ感心しておった。

暴動事件については政府、党の関与について如何に考えられるやと問もたところ、その説得なく、当然學生的意見が對する不滿となりてゐるとの答えた。小川より中國人がうつせきした不滿と、政府の無能に対する反感との説明であり、その点政府や党の一端を眺めにしておなかつたと言えなかと述べたところ、それらの点はこれら公判を通じ資料が出てくるので研究する要があると述べておつた。

最近ニヨーヨーク・タイムスがタルソー電として伝えた毛沢東の「人民内部の矛盾」の内幕について質したところ、それは昨夜北京放送により全文が発表され、以下抄照して研究中であると述べた。

最近の民主覚醒の共産黨批判について如何に見られるかと質したことある。右は共産黨の筋書きであり、批判をさせてこれ再掲し誤を指摘するところの方針と見ておる。新聞に發表されたこと自体を全て共産黨の筋書きであると見取らぬ、もし本当に批判であれば新聞に載さぬであらうと述べ、併しこれも更に研究をひきおくる必要があると述べた。

岸曾相の行進終り次第更に面談を約して歸れた。

第二回は会談終了後翌日・約束どおり六月二十一日に参訪團總裁
した。その要旨左のとおり。(約一時間)

クラフより難題とタレスの合議15問題と聞いたので、先端鋭丁し
た模様で、ヨシモトニキも大体合意が出来た様子である。頭が成功で
あつたと見られるが、支那問題については、安全保謐、領土問題等
に意外に時間を持つたため遺憾ながら深入り討論される事が出来なかつた
上うであると遠く、クラフは自分も難しくアガフヨーリして日本を本
貿易につけて貿易を出た上うに聞かざると述べた。

クラフより前回話題となりた毛沢東演説は讀まれたが、その印象
は如何と問うたので、ヨシモトタレスも大いに驚いた。併
し大体の模様はわれわれが難題としていたのを合つて少し、昨年末頃
よりの言談等とりまとめてあるが、非常に興味深しきからわけだ

はおかと思う。それよりも先にワルツー電が無えたところと大部異つており、例えば八十万瓩^清のことき寧波がおかず、寧波電に加除したものがあるようと思われる。もししかりとすればその理由は如何と思われるかと問うたところ、加除したことは原電業にむかても書つてある。但しとの部分を加除したとは書つてはなれど、今後の分を見るにワルツー電はいかでか確はしく思われる。ワルツーから来た電報は英國人でタイムスのためを運営している男のものである。この男が、原演説を都合のうちより取扱遷移したか、又は今まで他の演説（三月の分は未だ公表をれたまゝ）や話をつけさせてのべつたか、あることはそもそもボランード館で適当につくつて流したかばされかであると思われる。と述べた。最近は演説等は行われるとすぐ発表されるのに、この演説だけ是表をあへらせ、しかも加除して

この時機に発表した意味を如何に思われるか。ワクソ一電で漏れたためかと聞うたところ。

その度は多^少分^合であらうと思う。併しや縱りはためて頗る其たものに鑑してその風雲をみていたのではなかれと思う。非難の趣旨として適当なりと判断して今回発表したのではなくとも思うと述べた。

小川より前面古河事件等で意見を交換したが、由外ちはどうしてお台連の状況をも配である。現状維持が避けられればまたあることか。今のようなやり方では中共の平和政策は歩一歩と影響力を擴べするのではないかと思う。今のうち大變とか危機を警める感覚があると感づて述べたところ。由外らはせしめ前と見てはいなか。

前回も述べたとく經濟的には安定化を図つており、士商人も徐々に政治分野にも入り入れられつつあり、中共の平和政策も示したる

影響を免えていたがと思ひと違へた。

小川より、艦隊を制されば、もし露金石が万一のことあらば、即ち後継問題等を端端に現政局がタテつくこととあらう。この点如何に見られるやと述べたところ、露金石に万一のことがあれば、政府としては弱くなるから困つたことであるが解しかず後継者により遠方既がうけつがれるであらうから非常に心配することはないのであるかと答えた。小川より、その艦隊者が確立するまでは、問題にて、側え露金石と謀叛と水後継をあらそね、おそれか一方にきまつたとしても他方は、専介石に附することと異性するといふことは不可能で、ここに早急に走る最大の危険が生じると思ひが如何だと述べたところ、その可難性につけては一毫音走していした。併し、しかも既と云つて（貴君が前回東京におれて示されたことく

二つの中間に掛つて行くことは、国共兩者が兼顧せざるのみならず、結局国民党の威信と力を弱めることになり反つて中共につけてあることをこととするので變成出来まいし又中共を新擇せざることも困難であると述べた。

二つの中間に掛つて行くことは、國共兩者が兼顧せざるのみならず、結局国民党の威信と力を弱めることになり反つて中共につけてあることをこととするので變成出来まいし又中共を新擇せざることも困難であると述べた。

を購入したため、クラフはそのとうち本題は既にアンドレアスの手
始めと書つたので、インドニア半島北部、セイロン等最初を題う
たところ、それには東南アフリカ半島、しかも半島の影響力からは
遠く離れての貿易とする大陸通商が主と見えた。

ところが米國の鐵道運輸が、本国開拓地としてために鐵道運
輸の研究の対象となりてしまったのである。本国よりわが方はヨー
ロッパまでまた馬や車で走るやり半島通商にひかれて、これがの確
固を一層背負える必要ある踏進へたところ、それはそのもありだが、
せやねにしても、インドニア半島北部のところは半島の直
接の発展が主との事體は異ると理解しておる。又、それがの間は
中央と人の往来が頻繁にあれば、たやすく海上輸送のそれを補う
こと可能であると認んでいた。

争戦が如何にして勃興するかの点で理論が闇、クラブは中央はあれ
だらけ台湾開放を図つてゐるのだから、例えば武力を用ひてもこれを取
らうとしたくなるので、無論にはじめにしたと論じた。今後より必ずしも
しからず、もはや三十年、五十年の先のことは猶として、例えば國
連加入、或は各國の承認、統治権全般の授業やこれを由虫諸國會に
譲れるようになれば、少しも顧慮命題の困難なれども大問題しな
こととはあらず、との點だからこそ臺灣のやり方が一層強調要素となる
と思う。又、この上うな状態になれば本ノ課題も微妙に変化して大
あらし、本圖が甚だ重りてかかるる中其内部の変化をどうとも想
り得る可能性があると述べた。クラブはこれに就し圓滿相應は台灣
と吸引する極中其本體と異端をもつておるのであるがその中進
入・總督意見を述べたりたりた。

上つて小川より、米國は中共の交渉をねらつて強圧政策をとつてゐるが、自分の見るところではそれは成功していないと思う。むしろ中共にタルミのみならず今日自由世界の風を送りこむ方がこれを促進出来るのではないかと述べたところ、クーリフは、自分も決して米國の政策で中共が変化すると考へてゐるのではないが、緩和政策でもこれは起せない、むしろそれは中共政府に利用されるだけである。中共の変化は自然に起るのを待つ以外になく、外部からの強圧政策、又は緩和政策はさして影響を与えないと思うと述べ併しこの間には、少くとも中共に利用されるようをやり方はとるべきでないと考へてゐると述べた。(この点はロバートソン等の發言と大分ニアンスが異つてゐると思われる。)

小川より、しつこいようであるが、今までのやり方で現状を維持

出来るという米頭の考え方は心配でならず、台湾を自由陣營に確保
しかく必要については自分らは米國に劣らず痛感しているので、今
後とも充分意見を交換したいと述べたところ、クラフもその点は同
感にて、幸い在日大使館には支那問題に詳しいマーティン・ヘート書記官も
いることゆえ卒直な意見交換を続けたいと述べていたが、積極的に
日本の意見を求めて参考にしたいという熱心さは見えなかつた。

（この時ロバートソンより電話ありたる模様で会談を終つた。）

（付）ハワード・ボアマンとの会談

（ボアマンは中共北京^支侵入の頃の北京大使館員にて引揚後直接ホンコン領事館に就任、ホンコン領事館の中共調査機構をつくりあげた。）

一九五四年フォード財團の基金でコロンビア大学で研究、一九五六六年國務省をやめコロンビア大学で中國研究をつづけている。^新この中国問題研究家である。

小川とは香港時代の同僚。

今回ニース・ヨーク滞在中面談した。

小川より、ワシントンにてクラークといひいろ話をしたがある点ではロバートソンより聞いたところがあるよう見受けられたと述べたところ、彼は、クラークの傾向については一応肯定し、併し現在服務

著者は極めて微妙な立場にある。米国の中國政策については、ダレスやロバートソンにより表明されている所内で物を言わねばならぬので勢いそうなると思うと述べた。

最近の中共内部の民主批判については、小川より、はじめから仕組んだ芝居であるにしては、共産党側からの再批判があまりに手書きし過ぎると思うと述べたところ、自分もその感じあり、民主党派の批判を求めたところ、その批判が行き過ぎてあわてて手綱をしめ直したというのではないかと思うが、とにかく研究に値すると思うと述べた。

米国の政策が現状のままでゆけるかどうか甚だ心配であると述べたところ、自分らも心配だ。米国のことを大陸はもつと世界情勢にフレクシブルな対処をする必要があると思う。

中共が崩れる加きことはをねので、むしろこれが将来アジアでどういう地位を占めて行くかへその他でアジアの状勢に強い影響を与えるのは、日本とインドであろう。インドネシアもそうかもしされないと、一といふことをよく検討して、これに応じた対策をたてるべきだと思う。台湾だけを支持して将来どうなるであらうかと述べてねた。米国從来の強硬策が中共にさして影響を与えからずむしろ中共の強化に役立つてゐると思うがと述べたのに対し、自分も米国の政策には強い疑問をもつてゐる。強圧により中共をわけると、いふことは不可能であるうと思うと述べ、この点でもフレクシビリティが必要であると述べた。

最近米國でも中國問題についていろいろ変つた意見が出でているかと質したところ、ねろいろインターネットを持つてゐるものが多いの

で、誤謬が出てくるのは当然であり、特に台北事件以後政策を再検討すべきという誤謬が多いとのべていた。

本より日本の華僑の事情、台湾独立運動の件など質問あり、小川より米國における李宗仁、吳國楨^楨等の動きを「日本にはこれを支持する華僑のグループあることを付言して一貫したところ、自分は今国民時代の人名録^録をつくつてゐるので、在米華僑にもいろいろ接触するが、彼らは概して過去を語りたがらない。李、吳には会はないが、何ら積極的な動きはしてからず、将来活躍する機会は再びあるまいと探察していると述べていた。」

東南ア華僑が依然而府に味方しているとの米國の見方には賛成出来ず、又、東南ア諸国に対する米國の見方一^前述グラフとの対談を引用して一にも賛成出来ぬと述べたところ、本は華僑は常に大勢の

動きを見てゐるので、中央びいまとも言えないが、勿論國府に味方していると見るのは楽観的にすぎるし、東南アジアの問題は、米國として一前述のとおり一もつと大勢を見て柔軟性をもつべきだと思うと述べていた。